Notas sobre Emilio Kosterlitzky por José Ernesto Matiella

Emilio Kosterlitzky fue jefe de la Gendarmería Fiscal (policía aduanal) basada en Magdalena. Fue muy amigo de don Miguel Latz, y sus hermanos Pedro y Arnoldo Faerber.

Cuando don Miguel Latz fue arrestado en Los Angeles (1918) por negarse a registrarse como extranjero enemigo (como había ordenado el presidente Woodrow Wilson), fue considerado sospechoso de espionaje a favor de Alemania. Emilio Kosterlitzky, por coincidencia, fue el traductor de la correspondencia en alemán que los investigadores encontraron en casa de don Miguel.

En uno de los documentos del arresto de don Miguel Latz, Emilio Kosterlitzky declaró que conocía a don Miguel desde hacía 41 años y que en México siempre se portó como un buen mexicano (ver Miguel Latz 18 - Arresto 1918.jpg y Miguel Latz 19 - Arresto 1918.jpg).

El libro "Magdalena de la A a la Z" de Alfredo Topete Morán reporta que don Emilio Kosterlitzky donó 10,595 pies cúbicos de piedra para la construcción del Colegio Fenochio. Don Miguel Latz donó \$2,000.00 y 200 pupitres. Don Arnoldo Faerber donó \$1,500.00... "La ceremonia de colocación de la primera piedra se llevó a cabo el día 15 de agosto de 1904 estando a cargo de la señora doña Ana Dávila de Latz y en 1906 se terminó la construcción".